

しもうさかつこ

12月

令和7年も残りわずかとなりました。今年一年を振り返ると、光陰矢のごとしの言葉のように、あっという間の1年でした。今年は、閉校を控え、「思い出に残る1年にしよう」と、例年以上に子供たち一人一人が主役となって活躍し、楽しい学校生活になるように努めてまいりました。残り3ヶ月、すべての学びが一層心に残るものになるよう教職員一同力を合わせてまいります。来年もどうぞよろしくお願ひいたします。

学校ブログが
見られます

〒910-2222 福井市市波町 55-5

TEL: 96-4054 FAX: 96-7000

<https://www.fukui-city.ed.jp/shimousaka-e/>


◇美山サミット◇

11月27日、木ごころホールに、美山中学校区の4つの学校が集い、美山サミットを開催しました。

第1部では、それぞれの学校や地区の人・場所・特産物などの宝物を紹介し合いました。どの学校の発表にも、これまでの学習の成果がぎゅっと詰まっていて、仲間と力を合わせて取り組んできた様子がしっかり伝わってきました。発表を通して、みんなが自分たちの学校や地域を大好きで、誇りに思っていることがよく分かりました。そして、学校が地域の方々に支えられていることを改めて感じ、このつながりも新しい学校に引き継ぎたいと強く思いました。今抱いているお互いの学校愛や地域愛を確認し合うことで、「新しい学校をみんなでつくっていこう」という気持ちが芽生え、やがて新しい学校への愛情や他の地区への愛情が育っていくことを願っています。第2部のグループ会議での意見交換も新しい学校づくりに役立てます。



◇年賀状の書き方講座◇

12月4日、市波郵便局と一乗谷郵便局の方が来校し、年賀状について学ぶ特別授業を行いました。今回は「ジェラチック王国」の隊長ラプトくんも遊びに来てくれ、児童たちは大喜び！ジェラチック王国の恐竜くんに年賀状を書こうという楽しい企画です。まず、郵便局の方から紙芝居で年賀状の歴史を教えていただき、正しい書き方について学びました。また、文字が書けるタラヨウの葉っぱを見せてもらい、実際に郵便として届くことができるところに、児童は驚いた様子でした。その後、実際に年賀状を書いてみました。新年を祝う言葉、今年の抱負、そして結びの言葉を丁寧に書き込む児童たちの姿がとても印象的でした。かわいいラプトくんの登場に、子どもたちは笑顔いっぱい。楽しみながら日本の伝統文化に触れることができました。

近年、年賀状を出す人は減ってきていますが、手紙やはがきを書く文化は大切にしていきたいものです。メールも便利ですが、心を込めて書く年賀状には書き物としての温かさがありますね。



◇思いやり週間◇

11月11日から思いやり週間を行いました。

初日は「みんなの集会」を開き、友達にしたりされたりした思いやりの行動を学年ごとに話し合い、「思いやりってどういうこと？」をみんなで考えました。

- ・1年生 … 「相手がうれしいだろうなと思ってすること」
- ・4年生 … 「大切なことを注意してくれることも思いやり」
- ・6年生 … 「やさしさを言葉や行動で示すこと」

思いやりをくれた相手に「ありがとう」カードを送り、「おもいやりの木」に掲示しました。また、道徳の時間に考えたり、思いやりの心が育まれる絵本を読んだりしました。委員会活動でも紙芝居の読み聞かせも行いました。うまく読めるように何度も練習している姿に感動しました。この週間をきっかけに、本校に思いやりの心がうんと広がり、「ありがとう」がいっぱいの学校になることを期待します。



◇市波木材さん見学◇

森の学習の一環として、3・4年生が市波木材さんに訪問しました。先日、全校で切り、みんなで運び出したあの木が、どのように加工されるのかを見学しました。工場に運ばれてくる木を加工する大きな機械に始終驚きっぱなしでした。製材の過程で出る廃材は、燃料やチップとして再利用されます。工場には手作りのストーブがあり、廃材を燃やしていて、とてもあたたかい空間でした。地域の企業の仕事を知ることは、子どもたちにとって貴重な体験です。今回の学習を通して、森と人、そして地域の未来をつなぐ大切な役割を感じたと思います。



◇焼き芋パーティ◇

1年生から4年生までが育て、先日収穫したさつまいも。当日の朝早くから、施設技師さんが粋殻を燃やして火床を準備してくださいました。火床からは煙が立ちのぼり、独特の匂いが広がる中、「すごい煙！」「目が痛い！」「うまく焼けているかな。」とわくわくして芋を火の中から取り出しました。高学年の児童が低学年を助ける姿も頼もしかったです。みんな笑顔で協力していました。焼き上がったさつまいもは甘くてほくほく、とってもおいしかったです。



今後の予定

12月17日（水） 美山啓明小学校で全校参加の「ワンデー学校体験交流会」
スクールバスシュミレーションも兼ねています。

12月24日（水）～1月7日（水） 冬期休業
1月30日（金） 1・2年、3・4年 美山地区3小学校交流学習



11月22日 スクールバスシュミレーションが実施されました。始発宇坂大谷です。